

AÑO XXIII.—NÚM. 6567

14 DE ABRIL DE 1883.

REDACCION, MAYOR 24.

## EL ECO DE CARTAGENA

Sábado 14 de Abril de 1883.

### LOS FENIANOS EN LOS ESTADOS-UNIDOS.

Desde hace tiempo es bien sabido que los agitadores de la Gran Bretaña encuentran poderoso apoyo en la asociación establecida en los Estados-Unidos, principalmente en Nueva-York, por una gran masa de emigrados y fugitivos que encuentran en América la hospitalidad que las leyes de la Unión les dispensa.

Hé aquí algunos datos acerca de la constitución de esos agitadores:

O'Donovan Rossa se embarcó en Nueva York el año 1871, promoviendo seguidamente una gran suscripción, cuyo producto debía destinarse á la compra de materias explosivas con que ocasionar daños á Inglaterra.

A esta suscripción se llama *Skirming Fund* (fondos para la agitación) y fué anunciada en las columnas del periódico *Irish World*, del cual era Rossa redactor.

No se trataba precisamente de formar una sociedad, sino de agrupar los hombres más avanzados del partido feniano.

El objeto principal era herir á Inglaterra en una fibra sensible, esto es, en su riqueza, hacer saltar los monumentos públicos y los inmuebles asegurados por las grandes compañías de seguros, destruir las líneas férreas, cañales y teógrafos. La suscripción se elevó pronto á 100.000 dollars.

O'Donovan Rossa formó entonces el proyecto de visitar el Canadá, para dar allí conferencias.

Se dirigió en el ferrocarril Montreal, cuando fué avisado de que su arresto en cuanto llegara sería inmediato.

El atrevido agitador no vació en ponerse en salvo, y abriendo la portezuela del wagon se lanzó fuera. La caída le ocasionó graves heridas; pero estaba dentro del territorio de la República, y quedó libre de sus enemigos.

De vuelta en Nueva York, tuvo que ceder la administración de los fondos recaudados á cierto número de investigadores nombrados por los aliados.

Estos destinaron 100.000 francos á la formación en Irlanda de la *Land League*. El resto de la cantidad suscrita se destinó á la construcción de un barco-modelo, armado con espolón, para atacar los navios mercantes. Este buque se halla anclado y listo ya en New-Jersey.

Esta determinación de los administradores no ha satisfecho á los fenianos. O'Donovan Rossa ha tomado de nuevo la gestión de los negocios. La suscripción se ha reunido bajo el título de *Recursos de la civilización*, título tomado de uno de los discursos de Mr. Gladstone, en el cual, aludiéndose á las peticiones de los irlandeses, se decía que era necesario adoptar todos los recursos posibles para pacificar la Irlanda. O'Donovan Rossa es además presidente de la *Sección de dinamita*.

El objeto que se proponen los miembros de esta sección, es la liberación completa de Irlanda; quieren que en fuerza de combatir al gobierno inglés, deje la mano inglesa de oprimir á la Irlanda, según frase de O'Donovan Rossa, «de la misma manera que un individuo suelta la pata asada que abrasa su mano.»

### EL CEREBRO DE GAMBETTA.

El profesor Mathias Duval, presidente de la sociedad de antropología de Francia, ha estudiado cuidadosamente el cerebro de Gambetta y con sus observaciones hará un libro que no ha de tardar mucho en ver la luz.

De sus observaciones resulta, que el cerebro de Gambetta pesa 1.160 gramos, mientras que el término medio del peso de este órgano en la especie humana, es de 1.450 gramos. Teniendo en cuenta la pérdida de peso que ha sufrido á consecuencia de las preparaciones destinadas á conservarle (el líquido conservador empleado ha sido el cloruro de zinc), habría que añadir 140 gramos, lo que hace subir su peso á 1.300 solamente y resulta aún inferior al peso medio en 150 gramos.

La forma de dicho cerebro, es de la más bella, anatómicamente hablando. Las circunvoluciones son profundas en la región frontal sobre todo, cuyo desarrollo es considerable. La ciencia admite hoy que del desarrollo de esta última región depende la perfección intelectual.

La tercera circunvolución frontal, llamada *circunvolución de Broca* y considerado como el centro de las funciones del lenguaje, está desarrollada desmesuradamente en el cerebro de Gambetta, apareciendo casi doble que en lo común.

Esta observación es realmente gloriosa para la memoria del gran anatomista Broca que había formado esa localización cerebral. Siempre que en las enfermedades nerviosas se manifiestan perturbaciones en la palabra, se observan alteraciones en la sustancia de la tercera circunvolución frontal izquierda y en el caso presente, en el cerebro de un hombre admirado por su elocuencia, esa re-

gión presenta un desarrollo extraordinario.

En cuanto al peso inferior de la viscera en donde tiene su asiento el pensamiento que se ha observado en la de Gambetta, dice el periódico francés de donde tomamos estas noticias, que ofrece una enseñanza y una lección muy dura para la escuela alemana, que después de la guerra proclamó ruidosamente que el cerebro alemán pesaba más que el cerebro latino.

### EXPOSICION DE ELECTRICIDAD.

La exposición internacional de electricidad que ha de celebrarse este año en Viena, se abrirá el día 1.º de Agosto y se cerrará el 31 de Octubre. Comprenderá 18 grupos: entre ellos máquinas magneto-eléctricas, dinamo-eléctricas, pilas y accesorios telegráficos, tel fonía, luz eléctrica, motores eléctricos, aplicación de la electricidad á la química, metalurgia y galvanoplastia, al arte de la guerra, á los caminos de hierro, á la navegación, minas y agricultura, á la medicina y cirugía y á la meteorología astronómica y geodesia.

### MARINA.

Resoluciones tomadas por este ministerio:

Cuerpo gen. ral.—Ascensos: A sus empleos inmediatos, el teniente de navío D. Justo Aréjula y alférces de navío D. Joaquin Ariza y Estrada y D. Enrique Frexes.

Asuntos varios: Se ha dispuesto que en pronto el jefe del apostadero de la Habana el teniente de navío D. Rafael Mendoza, sea pasaportado para la Corte.

Ingenieros.—Concesiones: Dos meses de licencia, por enfermo, al primer maquinista de segunda D. Emilio Garcia Rodie.

Destinos: A Filipinas, al cuarto to maquinista don Justo Olivera; á la Habana, el tercero D. Juan Espinosa.

Instancias: Desestimada, la del tercer maestro retirado D. Manuel Garcia Espin, en solicitud de que se le continúe abonando el premio de constancia que disfrutaba.

Asuntos varios: Se ha resuelto sufra reconocimiento el segundo maquinista D. Justo Olivera.

Contabilidad.—Ascensos: A ordenador de Marina, de primera clase, el ordenador D. José Piá y Frig, relevándole del cargo de oficial primero de la secretaría.

### CRONICA

El director de Sanidad de Torrevieja (Alicante) participó antes de

noche haber naufragado el laúd *Esperanza II*, de la matrícula de Blanes en el cabo de Ceber, á tres kilómetros del puerto, habiéndose salvado toda la tripulación.

Se ha dado cuenta á la academia de San Fernando de los hallazgos arqueológicos realizados en Figueiras, los cuales parecen corresponder á un cementerio de los siglos IV ó V de la era cristiana.

La goleta de guerra *Caridad* entrará en el dique para limpiar sus fondos.

D. Ramon Cecilio ha sido nombrado abogado-fiscal de esta Audiencia.

Ha bajado ayer del dique flotante la fragata *Numancia* después de efectuadas algunas reparaciones.

La fragata *Lealtad* llegó ayer sin novedad al Ferrol.

Quisiéramos nos digesen en que forma se había de explicar para que se lograra que las tartanas de las puertas de Madrid y las de la estación del tranvía se coloquen de modo que no causen molestias al público, impidiendo el paso.

Nos han asegurado que el Alcalde interino señor Hernandez, ha puesto multas á determinados agentes municipales por faltas en el cumplimiento de su deber. De poco han servido los castigos, puesto que nada se corrige en los inveterados abusos que existen.

El número 13 de la revista semanal *La Ilustración Española y Americana*, que se está repartiendo, contiene doce correctos grabados, representando los asuntos más importantes acaecidos últimamente y varios artículos firmados por distinguidos literatos.

Mañana se efectuarán peleas en el circo gallístico de esta ciudad.

Las listas preparadas son numerosas, lo que promete se concierten numerosas riñas, siendo el ganado dispuesto de primera clase.

El director de nuestro apreciable colega de Murcia *La Provincia*, nuestro amigo don Gabriel Baleriola, se encuentra enfermo.

Deseamos el pronto restablecimiento del señor Baleriola.

Es tanta la cantidad de naranjas que procedente de Valencia se exporta para Francia, que, según cálculo aproximado, ascienden á 23 wagones los que diariamente salen de aquella estación para Barcelona, aparte de la que se embarca en los buques con dirección á Marsella.

Para Inglaterra continúa también muy animado el embarque, soste-